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Martes 27 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Preparan el dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos y el secretario general de 
las organizaciones campesinas, Juan Manuel Castillo Barragán, una denuncia en contra del 
secretario de desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega, por la utilización de programas sociales 
con fines partidistas. (PC) 
 
Tanto Horlando Caballero Núñez como Ulises Gómez de la Rosa, tienen que asistir al evento 
de Andrés Manuel López Obrador, pero solamente en su calidad de militantes, dice el diputado 
perredista, Martín Mendoza Villa. (NC) 
 
LEGISLATURA 
La ley orgánica del poder ejecutivo pasará a la nueva constitución, sin ningún obstáculo ni cambios 
de fondo, dice el diputado del PAN, Eric Salas González. Dijo que los compañeros de oposición 
no han tenido inquietudes. (NC) 
 
Cabeza. Los legisladores de la comisión especial de la legislatura, para la adecuación de la 
constitución renovada, presentaron este martes las iniciativas que van a modificar, como la ley 
orgánica del poder legislativo, mientras que la ley orgánica del poder ejecutivo no sufrió cambios, 
según lo asegura su presidente Eric Salas González. (PC) 
 
Multa de hasta 3 mil pesos a los diputados que no asistan a trabajar, se contempla en la nueva ley 
orgánica del poder legislativo, dice el diputado Eric Salas. (NC) 
 
Entrevista. Alejandro Straffon Báez, presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, 
comenta que están trabajando en la leyes secundarias a la constitución y ya entraron dos paquetes 
la semana pasada en el pleno; esta semana, el viernes, se van a revisar y enviar a comisiones, diez 
leyes, entre ellas, la ley de expropiación, la de bebidas alcohólicas, la de seguridad pública, la de 
transporte y muy especialmente la de derechos humanos y acceso a la información pública, que es 
el fondo de la fusión de las dos comisiones y establecería cómo se daría el funcionamiento. 



Actualmente hay 105 leyes específicas en Querétaro  y las importantes que se integran esta 
semana son las orgánicas y la de Derechos Humanos. Todas las leyes están siendo turnadas a 
comisiones para su revisión y se considera que a más tardar en mes y medio estén dictaminadas y 
suban a pleno más de 60 leyes. Algunas seguramente tendrán más discusión, como el código civil y 
el código urbano, pero deberá concluirse antes del 30 de octubre. Apunta que hoy todos los 
diputados están concentrados en su trabajo y ya después vendrán los tiempos electorales. 
Cualquiera que aspire, debe dar resultados primero. En la ley orgánica del poder legislativo se 
hacen cambios para hacer más profesional y más eficiente este poder. Sobre el libro de chapulines 
que se presentó en la Legislatura, señala que es un buen trabajo, independientemente de los 
chapulines políticos. (NC) 
 
Cabeza. Con el tema de deserción escolar y con la participación de 25 jóvenes del municipio de El 
Marqués, concluyeron las actividades del primer parlamento juvenil, organizado por el diputado de 
acción nacional, J. Guadalupe García Ramírez. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En lo que va del año se prevé la apertura de nueve hoteles  y la ampliación de cuatro más, con una 
inversión de 4 mdp, informa la secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Todavía no encuentran guardería, 29 de los 139 niños que fueron desalojados hace un mes del 
kinder denominado Unidos de la mano. La razón principal es que cuentan con una discapacidad y 
otras guarderías no tienen las características adecuadas para recibirlos, explicó el delegado del 
IMSS, Salvador Rochín. (NC) 
 
El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Salvador Rochin, informa que se espera 
terminar en Julio la reubicación de los niños de una guardería que fue desalojada. Aún faltan por 
reubicar a 29 niños de la guardería que fue desalojada, hace 2 semanas, debido a que sufren 
alguna discapacidad que ha dificultado su reubicación. (PC) 
 
La SEP iniciará el programa Adopta una escuela, para lo cual se buscará el acercamiento con 
cámaras empresariales para que se apoye el mantenimiento de los planteles, anunció el 
representante en Querétaro, Eleuterio Samanillo. (NC) 
 
Cabeza. El representante de la SEP en el Estado, Eleuterio Samanillo, informó que en breve se 
va a aplicar el programa piloto para atender zonas de alta violencia, el cual iniciará con 11 escuelas 
ubicadas en el Tepetate, una de las zonas de mayor incidencia de violencia y en este programa van 
a participar, secretarias estado, policías, además de que se buscará la participación del sector 
empresarial. (PC) 
 
Cabeza. El consejo de acreditación de la enseñanza de la ingeniería, entrego este día a la UTEQ, 
cuatro constancias de acreditación de las carreras se imparte. Señala el rector Raúl Noriega 
Ponce, que significa que ahora el 100% de los estudiantes están cursando un total de 7 programas 
educativos de buena calidad. (PC) 
 

SOCIEDAD 
El gobernador Francisco Garrido Patrón, se reunió con los representantes del consorcio que 
ejecuta la obra Acueducto II; ahí, el vocal ejecutivo de la CEA, explicó que ya se concluyó con el 
portal de entrada y salida del túnel y se espera para este fin de semana se pueda llegar a la base 
del río para iniciar con la perforación completa de un túnel. (PC) 
 



Esta mañana se reunió el gobernador Francisco Garrido con los responsables de la construcción 
del Acueducto 2 que actualmente ya presenta un avance del 50%. (NC) 
 
Las presas y bordos de la entidad se encuentran a un 30% de su capacidad, dio a conocer Sergio 
Loustanau Velarde, gerente regional de la Comisión Nacional del Agua. (NC) 
 
Cabeza. Actualmente el nivel promedio de almacenamiento en presas y bordos es del 30%, aunque 
se espera un repunte con la temporada de lluvias en el mes de junio, lo ha indicado el director de 
CONAGUA, Sergio Loustanau y además puntualiza que se espera un promedio de 600 mililitros 
de precipitación. (PC) 
 
Anunció Felipe Calderón Hinojosa un programa para enfrentar la crisis alimentaria mundial. (NC) 
 
El diputado Héctor Perusquía, Presidente de la comisión de desarrollo agropecuario, reaparece 
en el congreso del Estado y habla acerca de las medidas que propone el gobierno federal para 
contrarrestar la crisis alimentaria. (NC) 
 
El líder de la CNC, Juan Hernández Moreno, considera que es una salida fácil la propuesta hecha 
por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, ya que sólo busca salir del paso, en lugar de promover 
al campo, ya que compran granos en el extranjero a un costo caro. (NC) 
 
Acepta la líder de la FECOPSE, Rocío Alvarado, que el incremento de hasta 60% en algunos 
productos de la canasta básica, han repercutido en las ventas de esa federación. Dijo que el sector 
de abarrotes y comercializadores de granos, son los más afectados. (NC) 
 
Continuará la austeridad en el precio del kilo de la tortilla, previo a si el presidente de la federación 
de productores del estado Baltasar Bonilla Mercado, califica de espectacular el anuncio de 
apoyos del ejecutivo federal a este sector, ya que dijo, son los mismos desde el inicio del 2007, y 
se entregan a cuenta gotas. (PC) 
 
Cabeza. A partir de junio los conductores que manejen y utilicen el celular al mismo tiempo, podrán 
recibir una multa de hasta 750 pesos. Esto es parte de la campaña integral para la prevención de 
accidentes graves, hoy lo dice así, Arturo Rosales Rodríguez quien es el coordinador de 
relaciones con el público. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes dijo que no hay ninguna complicidad entre 
giros negros y gobierno del Estado, como lo afirmó un medio nacional. (NC) 
 
Descarta el secretario de gobierno estatal, Alfredo Botello Montes, complicidad de las 
autoridades en giros negros. Así lo asegura y dice que no hay relación comercial con ningún 
empresario en ningún giro. (PC) 
 
Cabeza. Gobierno del Estado no tiene interés de expropiar los terrenos ejidales de Peña Colorada, 
asegura el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, sin embargo informó que se llevan 
acuerdos con algunos propietarios, para la donación y venta de terrenos por los que cruza el anillo 
vial dos. (PC) 
 
Descarta el Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes que se vayan a expropiar ejidos en 
Santa Rosa Jáuregui, como afirman algunos ejidatarios de esa región. (NC) 
 



MUNICIPIOS 
El municipio de Querétaro se suma al Ya Basta de Felipe Calderón Hinojosa, pues no 
permitiremos el posicionamiento de la delincuencia organizada en la ciudad, reitera el Secretario de 
gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
Cabeza. Será sometida a la aprobación del ayuntamiento de Querétaro, la creación de un 
fideicomiso para pensiones y jubilaciones de los trabajadores del municipio. De manera inicial se 
prevé que se van a destinar 4 mdp para este fin, lo ha indicado el regidor Israel Chávez Poza.  
(PC) 
 
Entrevista. Luis Vázquez Zepeda, Secretario de obras públicas señala que no sólo se hacen 
drenes, sino espacios recreativos  en los que se construyen incluso clínicas, para lo cual ya se firmó 
con el IMSS la que estará en el parque Bicentenario, que se calcula estará para septiembre u 
octubre. Además habrá un estadio para los maratonistas, una casa de cultura, una pista lúdica de 
600 metros con réplicas de los principales sitios y monumentos del Estado de Querétaro. Están 
convencidos que con este espacio se tiene más seguridad y se aleja a los jóvenes de las drogas. 
Este parque es el más grande en su tipo en todo el país, mayor incluso que el Tangamanga de San 
Luis Potosí. El parque Alfalfares también ha tenido buen éxito y se siguen construyendo áreas 
verdes de manera que se espera rebasar la meta fijada al inicio de la administración. Además se 
construye el centro de convenciones, junto con gobierno del estado, en 33 mil m2 de superficie; 
una vez que esté listo, Querétaro será un centro de reunión importante. Se invierten 285 mdp en 
obra para este año y se fabricará una estructura de 2 mil 700 toneladas de acero. Otra labor 
importante es la reconstrucción de pavimentos, una demanda de la población desde el inicio. Con el 
dragón, que costó 40 mdp se ha podido ser más eficientes en este trabajo. El equipo tiene 
capacidad para hacer más de lo que se hace y por eso se presta a otros municipios. En el centro 
histórico se avanza en el cableado subterráneo y ya se llegó al 50% de la primera etapa; la 
segunda etapa ya está autorizada y participan municipio, estado y federación. Además se 
construyen drenes como el Mercurio-Palmas-Alameda, que es también una exigencia, pero pide a la 
gente que ayude a mantener limpios todos los drenes. (NC) 
 
El municipio de Querétaro firmó con el IMSS una carta de intención para construir una clínica al 
interior del parque Bicentenario, en Santa Rosa Jáuregui. El municipio invertirá 30 mdp en la 
construcción y la entregará al Seguro social  para su equipamiento. (NC) 
 
Firma el municipio de Querétaro una carta intención con el seguro social, con el cual la 
administración se compromete a invertir 27 mdp, para la construcción de una clínica en Santa Rosa 
Jáuregui, en beneficio de 15 mil habitantes. El proyecto se estima estará concluido en el mes de 
octubre, así lo calcula el alcalde, Manuel González Valle. (PC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de acercar la relación multicultural y propiciar la interacción con los 
queretanos extranjeros, el municipio de Querétaro reitera la invitación al festival de comunidades 
extranjeras 2008 que arranca el próximo viernes. (NC) 
 

AGROPECUARIA 
Rechazan productores agrícolas los apoyos del programa “alianza para el campo” debido a la 
burocracia y el difícil acceso. El dirigente local de la CNC, Juan Hernández acusó además un 
retraso en la entrega este año, ya que hasta el momento no han recibido los recursos. (PC) 
 
No está en riesgo el campo queretano por desabasto de agua, pese a que las presas se encuentran 
al 30% 
 



ECOLOGÍA Y SALUD 
El diputado Oscar Arturo Rodríguez dice que el gobierno debe analizar la propuesta que les hizo, 
de incluir la vacuna contra el papiloma humano en el cuadro básico de salud. Esto lo insistió ante el 
comentario de la diputada Sonia Rocha que sin ningún análisis, dijo que esto no es viable. (NC) 
 
El delegado del seguro social, Salvador Rochín, dice que es necesaria una inversión de 600 mdp, 
para la construcción de un hospital general de la zona, en un terreno donado por gobierno del 
estado, en Santa Bárbara, de 25 mil metros cuadrados. (PC) 
 
Omitió el delegado del IMSS en Querétaro, Salvador Rochin, emitir un pronunciamiento ante las 
quejas de pacientes dializados, al argumentar que la firma de un convenio con el municipio, es 
motivo de celebración y dijo que esto es lo que hay que resaltar hoy. (PC) 
 

LABORAL 
En el mes de junio podrán concluir las negociaciones con la sección XXIV del SNTE, señaló la 
secretaria de educación Guadalupe Murguía, quien puntualizó que no les pueden dar los 220 
mdp que piden. (NC) 
 
Cabeza. La titular de la secretaria de educación, Guadalupe Murguía, informó que aún continúan 
las negociaciones con el sindicato nacional de trabajadores de la educación y recalcó que no existe 
fecha limite para llegar a un acuerdo. Dice que al momento USEBEQ continúa realizando su mayor 
esfuerzo para negociar el ajuste de la bolsa económica que están solicitando los maestros. (PC) 

 


